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NORTE 

• En Torremocfaa del Jara-
ma se están llevando a cabo 
las obras de pavimento de 
distintas calles del pueblo. 
En la actualidad se realiza 
la segunda fase del proyecto 
que completa el casco urba
no, el alargamiento de la ca
rretera y la travesía. El pre
supuesto total del proyecto 
se eleva a 11 millones de pe
seta y las obras finalizarán 
en los próximos meses. 

• Guadalix de la Sierra pre
para las fiestas que se cele
brarán del 8 al 13 del próxi
mo mes de septiembre en 
honor a la Virgen del Espi
nar. Los actos, organizados 
por la comisión de festejos 
en colaboración con el 
Ayuntamiento, . constarán 
de cuatro días de festejos 
taurinos. Asimismo, se tie
nen previstas las actuacio
nes de dos bandas musica
les, una de las cuales es la 
militar de Colmenar Viejo. 
Juegos infantiles, carreras 
de bicicleta y motocross pa
ra los jóvenes y un maratón 
popular para todas las eda
des, completarán el calen
dario de festejos. La víspera 
del día de la patrona, el día 
7, se iniciarán las fiestas 
con una cena popular al ai
re libre. La clausura, el día 
13, se realizará tras la lidia 
de un toro a cargo de los 
jóvnes del pueblo. 

• El pasado día 1 entró en 
funcionamiento el servicio 
de recogidas de basuras en 
Gascones. El servicio, que 
tiene una cobertura manco-
munal para doce pueblos de 
la zona norte, se realiza a 
través de cuatro contenedo
res, cedidos por la Diputa
ción Provincial. Por otra 
parte, en Gascones se espe
ra la definitiva resolución 
del suministro de agua. Ac
tualmente, el pueblo se 
abastece de un depósito, que 
al tener gran cantidad de 
agua, produce roturas en 
las conducciones, provocan
do restricciones a los consu
midores. El proyecto para la 
instalación de una válvula 
reguladora de la presión de 
la corriene, ha sido presen
tado ante la Diputación, 
que, por, el momento, estu
dia la forma de resolver el 
problema de las pérdidas de 
agua, toda vez que un técni
co de este organismo ha rea
lizado sondeos en el terreno. 

Según estimaciones recogidas en el avance del Plan General, recientemente 
expuesto a la opinión de los vecinos 

SAN SEBASTIAN DE LOS REYES SUPERARA 
LOS 60.000 HABITANTES EN 1990 

La semana pasada se 
inauguró la exposición del 

avance del Plan General de 
San Sebastián de los Reyes, 
que se mantendrá abierto al 
público a lo largo del verano. 

Abierta la fase de sugerencias 
al avance, los vecinos podrán 
exponer sus opiniones sobre el 
estudio y aportar soluciones a 
la actual problemática de la 

localidad. Para ello, la oficina 
del Plan ha elaborado unos 
impresos destinados a los 
ciudadanos que quieran 
opinar sobre la actual 

configuración del pueblo y la 
planificación de la localidad 
para los próximos años. La 

exposición recoge datos sobre 
la actual utilización del suelo, 

población, economía de la 
zona e infraestructura del 

pueblo 

Según se recoge en el estu
dio expuesto y resultante de la 
recogida de datos por el equipo 
redactor, San Sebastián de los 
Reyes ha experimentado en los 
últimos años un crecimiento 
desorbitado y desordenado que 
ha motivado una concentra
ción de edificaciones que care
cen de la debida infraestructu
ra. «Desde una población histó
rica de 1.000 habitantes pasó a 
los 40.000, agrupados junto a 
un casco que multiplicó su 
densidad por cinco.» Según los 
cálculos estimativos, para den
tro de ocho años el censo supe
rará los 60.000 habitantes. 

A lo largo de lodo el verano, los vecinos de San Sebastián de los Reyes pueden presentar las sugerencia 
que crean convenientes para el diseño de la ciudad que les gustaría hacer para el futuro 

Actualmente cuenta con 40.000, agrupados 
junto a un casco que en los últimos años 

multiplicó su densidad por cinco 

El mismo desequilibrio que 
se aprecia en el sentido urba
nístico, se manifiesta en el as
pecto laboral. La proximidad a 
Madrid, gran absorvente de 
mano de obra, ha convertido a 
San Sebastián de los Reyes en 
una ciudad dormitorio, ya que 
sólo uno de cada tres trabaja
dores tienen su trabajo en la 
zona San Sebastián-Álcoben-

das, mientras que uno de cada 
cuatro empleos del municipio 
es para trabajadores de fuera. 

De una población activa 
próxima a las 25.000 personas, 
sólo la mitad trabaja de forma 
habitual, mientras que existe 
un alto índide de parados, 
principalmente especialistas 
no cualificados del sector de la 

construcción y el metal, a l°s 

que hay que sumar los casi d°s 

mil jóvenes en espera del Prl' 
mer empleo y los 6.000 estu
diantes que en los próxirn°s 

años entrarán en el mundo Ia' 
boral. 

En la actualidad, la mayor 
cantidad de mano de obra ia 

proporciona el sector del co
mercio y los servicios (52 p°r 

100), seguido del de la indus
tria y la construcción (44 p°r 

100), mientras que los sectores 
más deprimidos son el agríco^3 

y la minería. 

Carece de escuelas y los autobuses de línea 
no llegan por la estrechez de la carretera 

PUEBLA DE LA SIERRA 
INTENTA SALIR 

DEL SUBDESARROLLO 
Los veinte vecinos que todavía permanecen 
en el pueblo en su mayor parte son jubilados, 
que se abastecen en el único bar-tienda que 
existe o de algún vendedor ambulante que se 

deja caer una o dos veces por semana 

Puebla de la Sierra, uno de 
los pueblos más aislados y re
coletos de la zona norte de la 
región, carece todavía de la 
mayor parte de los servicios de 
infraestructura. 

Actualmente, el pueblo 
cuenta con una única vía de 
comunicación, una carretera 
que la une a Pradeña, por la 
que es imposible que bajen los 
autobuses y camiones, ya que 
el trazado de la carretera tiene 
curvas cerradas que impiden 
la circulación de grandes vehí
culos. Este es el motivo princi
pal por el que no existe un ser
vicio de autobuses de línea. En 
los últimos dos años se ha estu
diado la posibilidad de cons
truir una nueva carretera con 
dirección a Robledillo, que, de 
menor extensión, permitirá un 
desplazamiento más viable. , 

El alumbrado público, por 
un importe de dos millones de 
pesetas, se instaló hace un año; 
hasta entonces no existía luz 

en las calles y en la actualidad 
se realizan las obras de alcan
tarillado y acometida de agua 
en las casas particulares. Sin 
embargo, no se pavimentarán 
las calles, según fuentes del 
Ayuntamiento, ya que es un 
presupuesto muy elevado para 
un pueblo de escaso número de 
vecinos. 

La difícil situación geográfi
ca del pueblo, rodeado de mon
tes, ha suscitado en la Admi
nistración el deseo de conceder 
a los vecinos un asentamiento 
más cómodo en zonas mejor 
preparadas, pero los vecinos 
siempre han mantenido una 
negativa tajante, a pesar de no 
contar con el equipamiento ne
cesario. El problema más gra
ve, según los vecinos de Pue
bla, es la falta de escuela, lo 
que motiva un desplazamiento 
constante de los escolares a 
otros pueblos de la zona. 

El censo actual contabiliza 
los veinte vecinos dedicados a 

La pavimentación de las calles de Puebla de la Sierra no se haráp°r 

lo elevado del presupuesto para un pueblo de tan sólo veinte vecin°s 

la agricultura y la ganadería. 
Tras la emigración masiva en 
los años pasados, los vecinos 
óue quedaron en el pueblo son 
de avanzada edad y mantienen 
un sistema de vida basado en 
el propio abastecimiento. «Ca
da uno —comentan— hacemos 

la matanza en el invierno y "e 

ello comemos todo el añ0. 

Cuando necesitamos algo, | e ' 
nemos una tienda que hace las 

funciones de bar-tienda o es' 
peramos a que venga alguP 
vendedor ambulante una o d°s 

veces por semana.» 
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Su financiación se hará con aportaciones de los vecinos, Ayuntamiento y Diputación 

ALPEDRETE GASTARA MAS DE 55 
MILLONES EN OBRAS 
L J ' Plan de inversiones apro
bado recientemente por el 
juntamiento de Alpedrete 
W&A a ñ o 1982 asciende a 
«•468.289 pesetas y está for
mado tí'n QA p o r n u e ve capítulos des
dados a hacer nuevas obras y 
mejoras en la localidad. Dicho 
£an prevé el proyecto de sa-
«eamientn °n ~i K , ^ A~ 
Caí !ento en' el" barrio del 
de RW1' c o n u n presupuesto 
t r °?,31-951 pesetas; la cons-

uccion de una piscina por un 
valor de 10.684.186 pesetas; 
„¡"a clínica, cuyas obras as-
Un h a 10-438-000 pesetas; 
m;ii-ogar P a r a l o s ancianos, un 
ciónü y m e d i ° ; la construc-
llón- k U n S i m n a s i ° ' u n mi~ 
dp ñ , ? b r a s de pavimentación 
18 Su 11 y alumbrado público, 
h l - 7 ™ . y tres millones, 
ha» jct lvamente; también se 
d ¡ . n ,desünado un millón y me-
ciL J Pesetas para la instala-
, l°" de una biblioteca pública 
a^°?.millones y medio para la 
^"Pbación del cementerio mumcipal. 
ohha "nanciación de estas 

0fas serán de 34.914.459 pese
r a 0 I ? ° aportación de la Di-
da^'°,n d e M a dr id, distribui-
^llones SÍíUÍfnteA f 0 r m a : dÍCZ 
V p ¡ ' : n e s a fondo 

í * , ^ (cargos „ , 
PrinT̂  i j un tamen te paga el 
a oa, p a í y l o s intereses corren 
eincog° d n l a DiPutación); y los 
ínter m i u°nes restantes, sin 
Cr¿j-?se^ s o n con cargo a un 
cift» !? d e l a C aJ a de (foopera-
'°n de Diputación. El Ayun-

£ S ? n t o portará 13.153.195 
pS í a S y l o s vecinos 7.400.635 
ni» tediante contribucio-
nes especiales. 

CREAR SERVICIOS 
cakf t Dí

A
az S a n Gregorio, al-

festflri A1Pedrete, ha mam
ado que «con la realización 

perdido, 
con cargo al 
a cinco años, 

Las obros en Alpedrete van a proliferar en los próximos meses, 
después de aprobar el Ayuntamiento el plan piara este año 

de estas obras se da un paso 
importante en la creación de 
servicios e infraestructura en 
nuestro municipio, aunque pa

ra conseguirlo hayamos tenido 
que endeudar al Ayuntamien
to en un 20 por 100. 

Sé que algunos vecinos, qui-

£1 plan aprobado para 
este año prevé la 

construcción de una 
piscina, una clínica, 

hogar de ancianos, un 
gimnasio, una 

biblioteca pública, 
pavimentación y 

alumbrado de calles, 
saneamiento en el 

barrio del Carmen y 
la ampliación del 

cementerio 

zá mal informados, cuando 
oyen que el Ayuntamiento se 
está endeudando piensan que 
vamos a arruinar la economía 
del mismo, y esto no es cierto; 
prueba de ello es que la Admi
nistración Central admite que 
los ayuntamientos puedan fle-

f ar a un 25 por 100 de endeu-
amiento. Lo mejor, induda

blemente, es no endeudarse, 
pero es obvio que éste es un. 
Ayuntamiento con pocos re
cursos propios y, además, por 
si fuera poco, en épocas ante
riores sólo, se pensó en cons
truir, dejando muy atrás la 
creación de todo tipo de servi
cios e infraestructura, lo que 
bajo mi punto de vista ha moti
vado el tenernos que endeudar 
para dotar al pueblo de la in
fraestructura imprescindible, 
que debía haberse hecho ante
riormente». 

Por último, el señor Díaz 
San Gregorio indica que, 
«aparte de esto, vamos a dotar 
a nuestro municipio de un ser
vicio de vigilancia para inten
tar dar a nuestros vecinos un 
poco más de seguridad y va
mos a adquirir un vehículo pa
trulla y crear tres puestos más 
de policía municipal». 

[ggp rechazó la petición de su Jimia redora de que el Ayuntamiento lo gestionase directamente 

LA CORPORACIÓN 
DE SAN LORENZO SUBVENCIONA 
LOS GASTOS DEL P0LIDEP0RTIV0 
jecuentemente los aficionados al deporte comentan la posible 

¿^Parición del patronato del polideportivo Principe Felipe, de 
»rj .Lorenzo de El Escorial, aduciendo que «tiene problemas 
«*momicos». CISNEROS se ha puesto en contacto con el alcalde 

1 feal sitio, Francisco Fernandez Maganto, el cual nos na 
explicado la situación actual del polideportivo y los 

problemas económicos. 

t n ^ ! e f t o r Fernández Magan- Madrid, lo tendrá sólo del 
ü,. .^dicó que «en una de las Ayuntamiento. «Otra de las ra 
la I?138 reuniones que celebró 
del n v3 r e c t°ra del patronato 
Og. polldeportivo se planteó la 
que i r i c i ó n d e tol patronato y 
ser H P^'deportivo pasase a 
mun e dependencia totalmente 

«nicipal por los problemas 
**_tenia».; 
C¡D»1 í e P lanteó al pleno muni-
toía Pación de la Junta rec
a e n / e s t e n o v a l ° r 0 positiva-
suomfí e.sta P roPuesta porque 
QUP K municipalización, lo 
Qenr! • e n detrimento de su uso 
de p v-0' ^ s e r °tro cargo más 
daha í10n ^ue se le encomen-
cidi' Ayuntamiento y se de
que t U e n o desapareciese, pero 
¡«LÍSK? los g t̂os <lue ori&-cJe^f1 deporte en San Lorenzo 
c j .^ 1 Escorial fuesen subven-
p nados por el Ayuntamiento. 
qur,c°nsiguiente, el patronato 
Ve? * C o m o ^ patronato y en 
nóm •e t e n e r la subvención eco-
DeriiCa ^e^ ^onsejp Superior de 

zones por las que el pleno se 
inclinó por la no desaparición 
del patronato era que se pensa
ba que podría resultar mas fácil 
la obtención de cualquier tipo 
de subvención de un organismo 
que se dedique al deporte si la 
solicita un patronato que si lo 
hace un Ayuntamiento.» 

COLAPSO 'ECONÓMICO 
En relación con el tema eco

nómico, el alcalde manifestó 
que «el colapso económico que 
sufrió el polideportivo fue de
bido a que la Delegación Pro
vincial del Consejo Superior 
de Deportes debe al polidepor
tivo un millón de pesetas del 
año 1981, que todavía no ha 
abonado. Esto motivó que se 
viese obligado a solicitar un 
préstamo de la Caja de Aho
rros de Madrid que, evidente
mente, el polideportivo no ha 
podido pagar. La Caja de Aho-

Los temores acerca de la desaparición del patronato del polideportivo 
Príncipe Felipe se han disipado después que el Ayuntamiento decidie
ra hacerse cargo de los gastos que origine el deporte en el pueblo 

serrano 

taires y de la Diputación de rros no es que no quiera reno 

var el préstamo, sino que el 
propio patronato no se veía 
con fuerza suficiente para vol
ver a renegociar un préstamo 
que, evidentemente, no iba a 
poder devolver. Ahora se ha 

vuelto a poner en marcha y en 
circulación, ya con el aval y 
con el compromiso de que si no 
paga el patronato, lo hará el 
Ayuntamiento». 

• Con el tema *El Escorial 
y sus gentes», los fotógrafos 
Austricliniano Arribas, Je
sús Ayuso y Juan Antonio 
Sáez, han presentado en la 
sala de exposiciones de la 
casa muncipal de cultura de 
San Lorenzo de El Escorial 
una colección de fotos sobre 
los personajes más popula
res de la localidad y una se
rie de los lugares más fre
cuentados del real sitio. En 
el magnífico trabajo ex-' 
puesto solamente faltaba la 
fotografía del mecenas es-
curialense que reconstruyó 
el real coliseo de Carlos III, 
Pedro Martín Gómez, que 
por motivos personales no 
se dejó fotografiar. 

• Organizado por el Ayun
tamiento de Alpedrete, des
de el 31 de julio hasta el 28 
de los corrientes, se cele
bran en la localidad distin
tas manifestaciones del de
porte popular en las 
categorías alevines, juveni
les, júnior, infantiles y sé
nior. Durante el mes de 
agosto se desarrollan las 
distintas pruebas de fútbol, 
fútbol-sala, baloncesto, ba
lonmano, ajedrez, tenis, na
tación, atletismo, ciclismo y 
un maratón popular, y co
mo colofón del "Verano De-
portivo-82» de Alpedrete se 
celebrará una verbena don
de se entregarán los pre
mios a los ganadores. 

• Organizado por la Caja 
de Ahorros y Monte de Pie
dad de Madrid, el día 29 úl
timo presentó en la villa de 
El Escorial su último álbum 
el grupo Nuestro Pequeño 
Mundo. El acto se celebró en 
la plaza del Ayuntamiento, 
y durante el concierto pudi
mos oírjunto a sus temas 
habituales ya conocidos por 
todos, Is canciones pertene
cientes a su último trabajo; 
entre ellas, pudimos escu
char desde arreglos sobre el 
santanderino «¿Dónde vas 
campurrianuca?», o el «Ten
dí el pañuelo», hasta un poe
ma de García horca, musi-
cado por Paco Ibáñez, «La 
señorita del abanico». En la 
aira de Nuestro Pequeño 
Mundo, también estrena 
cantante, Olga Román, y el 
acordeonista, Cuco Pérez. 
Un buen concierto a cargo 
de uno de los mejores gru
pos de «folk» que hay ac
tualmente en España. • 

• Se están celebrando a lo 
largo del verano una serie 
de actividades socio-cultu
rales en Torremocha del Ja-
rama. Los actos, creados, a 
iniciativa del alcalde de la 
localidad, Carlos Rivera, es
tán financiados por la Dipu
tación, el Ayuntamiento y 
el Centro Cultural del pue
blo. «A través de estas jor
nadas —comenta el alcal
de— se pretende que todos 
los vecinos tengan acceso a 
representaciones teatrales, 
sesiones de cine y actuacio
nes musicales de forma gra
tuita y sin necesidad de mo
verse del pueblo.» 

«Este es el segundo año 
que se celebran las activida
des culturales, y para su 
realición —según Carlos Ri
vera— es precisa la finan
ciación de los organismos 
componentes, porque sería 
imposible realizarlas con los 
fondos del Ayuntamiento.» 

^ y 



REPORTAJE 

A pesar del revuelo que ha levantado la oposición de los vecinos de los barrios de San Pascual, Blanco y La Alegría, la funeraria se construirá 
en los terrenos que había previsto el Ayuntamiento 

En septiembre comienzan las obras, con la oposición de los vecinos de los 
barrios de San Pascual, Blanco y la Alegría 

EN PRIMAVERA SE INAUGURARA 
LA NUEVA FUNERARIA 

La construcción de la nueva funeraria municipal, que va a instalarse en el polígono 26, junto a 
la M-30, sigue contando con la oposición de los vecinos de los barrios de San Pascual, 

barrio Blanco y la Alegría, que no quieren ver su zona convertida en la antesala de los 
cementerios. Pero el Ayuntamiento sigue adelante con el proyecto y las empresas constructoras 
tienen de margen para hacer sus ofertas hasta el 30 de agosto. La concesión se hará a primeros 

del mes de septiembre y se espera que las obras estén finalizadas el día 1 de abril de 1983 

En esta fecha cerrará el edifi
cio que ocupa actualmente la fu
neraria en la calle Galileo, que 
tiene más de cien años y se ha 
quedado pequeño para cubrir las 
necesidades de la capital, aparte 
de los enormes problemas que 
origina. La idea de sacar la fune
raria de este lugar se remonta a 
dieciséis años atrás, pero por di
versas circunstancias hasta aho
ra no se ha podido hacer. 

El Ayuntamiento de Madrid, 
después de un estudio riguroso 
de los terrenos de que disponía, 
ha considerado que el lugar ideal 
para su radicación debería estar 
en un punto equidistante entre 
los grandes hospitales y los ce
menterios de la ciudad, al lado 
de la M-30, para facilitar el tras
lado y evitar atascos de tráfico. 

El sitio elegido está situado en 
el llamado polígono 26, frente a 
los barrios de San Pascual, ba
rrio Blanco y la Alegría. Todo 
iba bien, hasta que los vecinos 
amenazaron con movilizarse 
contra esta decisión y se oponen 
a su construcción. Según una en
cuesta realizada por los mismos, 
sólo un 1,4 por 100 considera que 
no les afecta la localización de la 
funeraria; el resto cree que origi
naría problemas de tipo psicolo-'' 
gico, económico y ambiental. 

Para Luis Núñez, director ge
rente de Servicios Funerarios de 
Madrid, «alegar problemas psico
lógicos resulta absurdo, teniendo 
en cuenta que el edificio no va a 
tener aspecto funerario y se va a 
procurar que esté totalmente ce
rrado y rodeado de árboles y jar
dines, con lo que ni siquiera el 
entorno se va a ver afectado.» 
«Aunque parezca contradictorio 
—continúa Luis Núñez— la 
construcción de la funeraria 
puede «dar vida» a esta zona, ya 

que sus servicios van a generar 
un movimiento diario de 3.000 
personas, además de los 400 em
pleados con que va a contar.» 

LA MEJOR DE EUROPA 
El presupuesto para la cons

trucción se eleva a 600 millones 
de j>esetas; los terrenos propie-

Alba, constará de dos cuerpos, 
un edificio de tres pisos y otro de 
dos, acabado en piedra blanca de 
Colmenar; los 28 velatorios esta
rán separados por un patio y una 
fuente, y todo alrededor estará 
cubierto de árboles y césped, lo 
que dará al lugar un aspecto plá
cido y tranquilo. 

.600 

eleva presupuestoseel c o n s t a i a 

iones de ? f p l a n t a s 
le un ediücio de tres>v QS 

, otío de dos, con 28 v t e 

Lbierto cu 

dad del Ayuntamiento, que es
tán valorados en casi 300 millo
nes, se conceden mediante un 
contrato de cesión a la empresa 
gor ur período de cuatro años, 

ñ la actualidad, la empresa 
mixta pertenece en un 80 por 
100 al Ayuntamiento de Madrid 
y el resto es capital privado. Rea
liza la mayor parte de los funera
les de la ciudad y tiene a su car-
fo los entierros de beneficencia. 

!n 1986 pasará en su totalidad a 
propiedad municipal. 

El proyecto ganador del con
curso, que ha sido realizado por 
el arquitecto Antonio Fernández 

Con la entrada en funciona
miento de la nueva funeraria, 
Madrid tendrá cubierto perfecta
mente el servicio, porque el nú
mero de fallecimientos que se 
producen en la ciudad oscila en
tre los 75 y 80. De esta cifra, el 50 
por 100 aproximadamente falle
cen en hospitales y el resto en su 
domicilio. 

Los antiguos locales de la calle 
Galileo y las oficinas de la plaza 
de España dejarán de funcionar 
y quedarán centralizados en las 
nuevas instalaciones. El edificio 
de Galileo será transformado en 
centro cultural y las cocheras y 

patios serán convertidos en un 
parque público, con plaza porti-
cada. Se tiene previsto que las 
obras de acondicionamiento se 
inicien nada más entrar en fun
cionamiento la nueva funeraria, 
el 1 de abril de 1983. 

LOS VECINOS NO TRAGAN 
Sin embargo, a pesar de que la 

empresa ha hecho verdaderos 
esfuerzos por tratar de informar 
a los vecinos de que la funeraria 
no va a causarles ningún perjui
cio, éstos no se resignan a que se 
construya al lado de sus casas. 
Acaban de presentar un informe 
técnico sobre las posibles reper
cusiones que les puede causar la 
ubicación de los servicios fune
rarios y presentan también loca-
lizaciones alternativas. 

Según el informe, la funeraria 
puede causar perjuicios psicoló
gicos y ambientales en la zona. 
Va a crear problemas de aparca
miento y circulación, ya que al 
aprobarse el plan especial de la 
avenida de la Paz no se tuvo en 
cuenta el movimiento viario que 
engendra la situación del centro. 
El estudio apunta que el proyec
to no está contenido dentro del 
avance del plan general presen
tado a exposición pública y que 
su instalación surge después de 
que la zona esté consolidada co
mo residencial, con lo que afec
tará al precio de enajenación de 
las viviendas. La funeraria, se
gún el informe, es un servicio 
molesto y, por tanto, no se debe 
permitir en zona residencial. 

Los vecinos afirman que su 

f)ostura no es egoísta, pues no se 
imitan sólo a decir que quieren 

la funeraria fuera del barrio, si
no que además piden que se es
tudien alternativas que no origi
nen perjuicios al ciudadano, ocu
pando zonas cercanas a los ce
menterios, con buenos accesos y 
aparcamiento suficiente. Lo que 
parece evidente es que nadie 
«quiere cargar con el muerto». 

Esteban LÓPEZ 

DURANTE 
muchos años 
fueron la 

plataforma legal de 
lucha contra la 
dictadura. A caballo 
entre las 
reivindicaciones 
ciudadanas y las 
políticas, las 
asociaciones de 
vecinos han 
cumplido una tarea 
en el cambio poco 
reconocida. Hoy, tras 
la legalización de los 
partidos y con los 
nuevos 
ayuntamientos, sus 
objetivos aparecen 
mas claramente 
delimitados en la 
acción vecinal 
reivindicativa y de 
consolidación de la 
convivencia 

«Vivíamos en 23 metros 
cuadrados, chabolas sin" retre
te ni agua y calles sin asfalta* 
Nuestras necesidades tenw' 
mos que ir a hacerlas a la v'* 
y los estercoleros estaban a un 
paso de las casas porque no 
había recogida de basuras.» 

Esta es la infraestructura ^ 
un barrio periférico como Op 
casitas que nos describe Eni>' 
lio Fernández, presidente °¿ 
la asociación de vecinos °* 
Meseta Orcasitas. Sin embar
go, este es un paisaje que ?j 
los años cincuenta se r e R . 
por todo el extrarradio de Ma
drid. Toda una avalancha <£ 
emigrantes que vienen a la ca
pital en busca de trabajo y qu_ 
en aquellos momentos de <JeS; 

le.", i 
pegué económico no fue diflCA 
conseguir, pero que desbora 
la capacidad de vivienda ? 
una gran urbe como Madrid-

La historia de estos barrio 
es una historia de necesidad"; 
humanas y de especulación; 
de intereses privados y caci
quismos de posguerra. , i 

«En 1956 se crea el Pozo o& 
Tío Raimundo. Empezaron j» 
llegar emigrantes, sobre too 
de Andalucía, que comprar^' 
los terrenos a los hermano 
Santos, sus propietarios, <fí 
parcelaron la tierra, pero no i 
registraron en la Administra' 
ción. Por las noches, la gen1 

se hacía su casa como P0"",. 
Más tarde llega una orden a 

expropiación, ya que se da e. 
caso de que a efectos legales <• 
Pozo no existe, no es más qu. 
un gran pinar, terreno r u S j e 
co.» Sergio Tostado es uno o 
los presidentes de la a soCjli 
ción de vecinos del Pozo üe. 
Tío Raimundo y nos relata as 
las peripecias del barrio, <iüe' 
de igual forma, se repiten e 

Orcasitas. 

LABOR POLÍTICA 
A raíz de aquí, toda una se

rie de protestas y luchas de ¡-0 

vecinos por resolver esa s'11*3,' 
ción de injusticia y desampaf*^ 
A finales de los sesenta emP'fe 
zan a nacer las asociaciones " 
vecinos en un intento de pf»H_ 
tinar fuerzas y coordinar l a i n 

cha. Remodelaciones, pla.neJ 
ordenamiento, son término 
que los vecinos de estos na 
rrios conocen a la perfeccjoi • 

«La Asociación de Vecino5 

de Orcasitas se forma en 1 » ' ' 
A diferencia de otras que s 

crean de forma artificial P0, 
los partidos políticos, ésta nac 
por iniciativa de unos P°c°¡, 
vecinos que se reúnen . 
tratar de solucionar los p r° 


